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近几年，我市各项建设发展进程加快。党的十九
大胜利召开，白城随着祖国前进发展的脉搏一起律动，
城市的过去和未来在此交接，今天的白城又站在了新
的起点。认真观察，细细品味，白城紧随时代高速发展
的脚步，同频共振，在以人为本、共谱和谐的发展道路
上大步前行。

无论是人均收入，还是人居环境，白城的变化无处
不在，有目共睹，百姓对幸福有着切身的感受和全新的
定义，在感受巨大的变化中也珍惜着来之不易、难能可
贵的幸福，唯有充满希望，干劲才更高，责任才更强，追
求幸福的决心才能更大。未来的日子里，让我们乘着
十九大的东风，满怀激情，推动白城经济社会发展不断
取得新的突破……

“我们的军队是人民军队，我们的
国防是全民国防。”党的十九大报告中
掷地有声的铮铮话语，给我们军人指
明了前进的道路，让我们感受到一股
巨大的凝聚力量。党的十八大以来，
在以习近平同志为核心的党中央领导
下，国家建设取得了举世瞩目的变化，
我为亲历这个伟大的时代而倍感自
豪，对国家的未来发展充满希望。

作为一名军人，我深切感受到了
部队建设发生的翻天覆地的变化。在
与地方的双拥建设上，我们驻地官兵
始终为保障白城的社会稳定和经济发
展保驾护航。我和战友们日夜巡逻在
白城的大街小巷，无论春秋冬夏，始终
坚守。为提高执行任务能力，我们在
训练场挥汗如雨，练就过硬本领。

为改善官兵们的生活条件，地方
政府大力支持军队建设。支队的警官
公寓马上投入使用。地方政府和武警
白城支队通力协作，官兵家属异地调
整工作顺利进行，解除了广大官兵的
后顾之忧。

十九大报告中明确指出，组建退役
军人管理保障机构，维护军人军属合法

权益，让军人成为全社会尊崇的职业
……这对军人而言是何等的荣誉啊！

近日，通过不断深入学习、理解十
九大报告，我坚信，在十九大精神的指
引下，面对未来，军民共同努力，我们的
国家会越来越强盛、部队建设会越来越
好，希望更多有志青年加入绿色军营！

我是白城地税一名普通的公务
员，每当有人提到“幸福”两个字
时，我觉得自己的幸福指数挺高
的。人到中年，每天的生活无需奔
波劳碌，上班时间工作繁忙但有意
义、有成果。下班后健身、休闲加
美食，约朋友聊天喝茶。人说平平
淡淡才是真，我就是在这样的平淡
生活中度过一天又一天。直到白城
进入老城改造的时间节点，一切都
不像了从前。封路、施工……每天
早早就响起机械设备的轰鸣，工人
们扛着各色工具行走在封闭的街路

中。建设“海绵城市”，我认真地查
找了一些相关知识，知道改造后，
一座崭新、美丽的白城将出现在人
们面前。这一切的改变与发展，与
国家的日益强大密不可分。生活幸
福，才让我们更加相信一切都会变
得更好……

而我自己所能做的，唯有珍惜
和平年代美好的生活环境，默默无
闻为自己本职工作奉献全部力量，
把自己从事的税收法规工作做好，
为地税事业贡献应有的力量，为地
方经济建设的蓬勃发展添砖加瓦，
为白城经济繁荣献计献策。唯如
此，才不愧这个伟大的时代，才不
愧生活在这个美丽的国家。这段时
间，大家工作闲暇之余谈论最多的
就是圆满闭幕的十九大。十九大报
告中的字字句句，直指我们百姓的
幸福指数。报告中有几句话我都能
背下来了：把人民对美好生活的向往
作为奋斗目标，依靠人民创造历史伟
业；中华民族将以更加昂扬的姿态屹
立于世界民族之林；把人民利益摆在
至高无上的地位；让全体人民住有所
居；打赢蓝天保卫战……相信，每个
中国人听到这些、说出这些的时候，
都是满满的幸福与自豪。这些热议的
焦点，必定会得到更好地贯彻实
施，变成现实。我们的明天，一定
会更美好更幸福。

我在大安市的嫩江湾湿地公园遇
到一位坐在轮椅上的老大姐，聊天中
得知：她瘫痪30多年了，当初住在平
房，一直窝在炕上，孩子们年龄小，搬
不动、扛不了，想看看外边的风景比登
天还难呢。后来她家住上了楼房。令
她没想到的是，也就三五年的光景，电
梯房蹭蹭地往起盖。现在她家又搬进
了高层楼房，坐电梯上下楼就一眨眼
的功夫，对她来说太幸福了。孩子们
一有空儿就推她出来走一走。

老大姐说：“十九大之后，我的幸
福指数绝对会大大提高。因为十九大
报告中明确指出，要完善国民健康政
策，为人民群众提供全方位全周期健
康服务。我以前因为生病心情很郁
闷，也曾担心以后的就医问题，但党和
国家为我免去了后顾之忧。现在看到
日子这么好，孩子们成家立业，生活幸
福，看病还有医保，我心情越来越好。”

其实，作为一名艺术工作者，我无
数次用自己的笔墨描述幸福生活。

人们的幸福与城市的发展建设始终同
步，城市的发展建设也律动着祖国的
脉搏，我们伟大的祖国已步入发展的
快车道，未来人们的生活将更加美好！

武警白城支队政治处冯利董
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大安市雅集轩书画院学员、退休职工徐艳丽

作为一个曾在外乡工作的白城
人，我走过一些地方，看过一些城
市，大大小小，形形色色。每步入一
座城市，就像翻开一本书，迫不及待
地想知道书中的内容、城中的景色。
我印象最深刻的就是每每坐着火车，
缓缓地进入家乡白城的时候，就像翻
开一本书，每一次回家都会讶异她突

飞猛进的发展：一幢幢高楼林立、一
座座立交桥交错、一条条街道纵横、
一个个商业中心崛起，让我目不暇
接。与我的童年、少年时代相比，白
城仿佛坐上了发展快车，人民的幸福
指数一路飙升。

党的十九大报告中指出：发展
不平衡不充分成为满足人民日益增
长的美好生活需要的主要制约因
素。我市举全市之力开展的老城改
造就是为了满足人民日益增长的美
好生活需要的根本体现，市委、市
政府一直秉持让人民过上更美好日
子的宗旨而倾力作为。

老城改造后，城市面貌焕然一
新，百姓的幸福指数大大提高。一座
城市发展，需要的不仅仅是经济的投
入，更是文化的积淀和人们素质修养
的提升。城市改造期间，沿街商户宁
可关门停业也大力支持改造；市民出
行绕路进出、拥堵延时不抱怨，表现
出老百姓对新城的向往、对幸福的期
盼，凝聚着支持和理解的力量。

家乡白城，走过的人看到的仅仅
是扉页，而其中的丰厚需要驻留这
里，细细品味！

十九大报告强调，中国共产党人的
初心和使命，就是为中国人民谋幸福，
为中华民族谋复兴。这种永远与人民同
呼吸、共命运、心连心，永远把人民对美
好生活的向往作为奋斗目标，老百姓听
了心里热啊!其实，人们对幸福的认识、
理解各有不同。但我相信每个中国人在
听完十九大报告后，都能感受到一种看
得见、摸得着的稳稳的幸福。因为，这些
源自于身边的改变，让我们深有体会。

作为白城人，我感受到的幸福离不
开家乡的巨大变迁。白城的发展如骏马
奔腾一日千里的美好景象，让我按捺不
住喜悦之情，饱蘸笔墨酣畅淋漓地讴歌
可爱的家乡，讴歌这片生我养我的土
地，讴歌我勤劳善良的父老乡亲。

我是一名教师，21岁从白城地区
师范学校毕业后，一直从事教育工作直
至退休。迄今为止，已经整整40年了。
40年来，我亲眼见证了白城一步步走向
今天的繁荣、富强；亲眼目睹了200多
万白城人民在党和政府的领导下，为改
变家乡、建设家乡励精图治、拼搏奋斗
的全过程。如今，白城变得更加美丽富
饶，变得更具现代化城市的特点。如今，

“海绵工程”使城市建设更加规范、更具
规模，城市功能更加完善，增加了城市
建设的新理念、新元素。

白城迎来了前所未有的大开发、大
建设、大发展。生活在这座日新月异的
城市我很幸福，我也为自己是地地道道
的白城人而感到格外自豪。远的不说，
就说这两件大事吧：今年3月31日白城

长安机场的胜利通航，填补了白城立体
大交通网络的空白，结束了白城没有航
空港的历史，架起了白城与世界连接的
空中桥梁。8月8日，C1304次动车组列
车从白城站始发开往长春，标志着白城
正式迈入动车时代。目前，形成的这种
大交通带给白城人的，远不止是亲人团
聚的幸福，更带来了经济流、信息流、人
才流。

这样的巨变还有很多，譬如城市的
基础建设、科研项目的开发、文化艺术
领域取得的新成就等。看到家乡快速发
展变化，作为白城人我的幸福感与日俱
增，虽然已到暮年，但我还要亲历白城
更大、更多的变化和更有希望的明天！

我喜欢写作和摄影，用文字描绘
家乡，用镜头展示白城面貌，让更多的
白城游子看到家乡的变化。党的十九
大报告提出，要建设美丽中国,推进绿
色发展。今天的白城，在城市交通、城

市生态建设等方面取得了有目共睹的
成绩。白城变化之大之美，不仅得到
游子们的称叹，还吸引更多的人来白
城观光游览、投资置业。

我的一位毕业30年、安徽芜湖的
同学退休后出游第一站就是白城。

8月26日，8位来自7所城市的同
学来白城相聚。大家游览参观了生态
新区鹤鸣湖、向海、莫莫格自然保护
区，他们充分领略了充满灵性的自然
之美。平台岗上一望无际的大草原，

“天似穹庐，笼盖四野”，同学们感受
到了草原人的博大胸怀。

他们感触很深，“原来对白城的
印象是从长春坐八九个小时的火车
才能到达，但现在这里不仅通了空中
航线，而且从长春坐高铁两个多小时
就到了，生态建设得这么好，人们热
情好客，还有东北特色美食，让人留
恋不已。”

听了同学的感叹，作为白城人我
感到非常自豪。未来的白城会更加宜
居，经济社会发展会越来越好。

看发展 说变迁 谈幸福

昨天的白城一路高歌 明日的白城更加美好
●本报记者 薄秀芳 李彤君/文 李晓明/摄
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改造完成的居民小区


